



**Society of Mary - Compañía de María - Società de Marie**  
*Via Latina 22, 00179 Roma*



**1° juin 2024**

### **Biographie de l'avis de décès N. 1**

La Région du Japon recommande à nos prières fraternelles notre cher frère **Joseph Noriyuki IKEDA**, prêtre, de la Communauté Chaminade de Tokyo, au Japon, décédé au service de la Bienheureuse Vierge Marie le 6 février 2024, à Tokyo, à l'âge de 83 ans dont 64 de profession religieuse.

Né à Fukuoka le 11 mai 1940, le père Ikeda, qui se prénomme encore alors Noriyuki, entre en 1953 au collège de Taisei, alors administré par la Société de Marie. Il poursuit son cursus scolaire au lycée de Taisei. Le 16 juin 1956, à l'âge de 16 ans, il est baptisé à l'église catholique "Notre Dame, Mère du Seigneur" (église catholique de Yoshizuka) et reçoit alors comme nom de baptême "Joseph". Il prononce ses premiers vœux de religieux marianiste le 21 mars 1959 à Gyosei (Tokyo) et ses vœux perpétuels le 12 août 1965 à Kaisei (Nagasaki). Après avoir terminé ses études de théologie (1967-1971) au département de

théologie de l'université Jochi (Sophia) à Tokyo, il est ordonné prêtre le 4 juillet 1970 à la cathédrale de Tokyo à Sekiguchi.

Le père Ikeda enseignera pendant de nombreuses années à l'école Sapporo Kosei (Hokkaido), à l'école Osaka Meisei (Osaka), à l'école Taisei (Fukuoka) et à l'école Kaisei (Nagasaki). Et il sera très apprécié des élèves de chacune de ces écoles.

A plusieurs moments de sa vie, il consacrera aussi ses efforts à la formation des jeunes candidats marianistes, assurant plusieurs années la direction du postulat Kaisei à Nagasaki qui, à cette époque, accueillait de nombreux jeunes candidats. Il s'attachera particulièrement à l'enseignement au niveau du lycée. Il laissera le souvenir d'un enseignant proche de ses élèves, et qui n'hésitait pas à leur parler de la Société de Marie en les accompagnant.

Peu après son ordination sacerdotale, le père Ikeda travaille comme aide-infirmier au Sanatorium national "Tama Zenshoen" (1974 - 1976). C'est alors un des 12 sanatoriums nationaux du Japon et l'hôpital de référence pour le pays. Il y a alors 12 000 patients. Il s'occupera spécialement des malades enfermés là dès leur plus jeune âge en raison de diverses formes de discrimination à l'encontre des personnes atteintes de la lèpre. Cet établissement dispose d'installations permettant de répondre aux différentes religions professées par les patients. L'accompagnement spirituel des patients catholiques, initié à l'origine par un prêtre de la Société des Missions étrangères de Paris, voit le passage de nombreux séminaristes en raison de cette relation si spéciale de cet hôpital avec l'Église. C'est ainsi que le père Ikeda, alors encore séminariste, s'y rend en tant que bénévole, s'occupant des patients et écoutant leurs histoires. En 1972, alors jeune prêtre, il commence à y travailler à plein temps. C'est pendant cette période qu'il se liera d'amitié avec le responsable du groupe catholique de l'hôpital Tama Zenshoen et avec bien d'autres. Tout au long de sa vie il conservera des liens d'amitiés fort avec toutes ces personnes. Il partagera, plus tard, son sentiment d'avoir acquis une profonde sainteté spirituelle grâce à ses expériences sur place, cherchant des réponses dans la prière alors qu'il était témoin de la souffrance humaine et d'autres formes de souffrance.

Pendant un an (1983-1984), le père Ikeda étudie la théologie pastorale aux Philippines, dans le cadre du programme de l'EAPI (East Asian Pastoral Institute) à Manille. L'année suivante (1984 - 1985) il va à St. Louis, aux États-Unis, pour

étudier la formation des candidats religieux. Il aura l'occasion de mettre en pratique tous ces apprentissages en tant que directeur des novices pour la province du Japon pendant plusieurs années : à Chaminade à Tokyo (1985 - 1987), à Sanwacho dans la préfecture de Nagasaki (1987 - 1992) et enfin à Mariazan à Kannami, dans la préfecture de Shizuoka (1993 - 1995).

De 1997 à 2007, il exerce son ministère en tant que curé de l'église catholique "Immaculée Conception" (église catholique de Kogakura), alors paroisse marianiste de Nagasaki, où il est aimé par de nombreux paroissiens, devenant un modèle pour eux, nourrissant leur foi à travers le partage de ses nombreuses expériences. De 2010 à 2011, il est brièvement aumônier du couvent des Filles de Marie Immaculée à Chofu et, assurant, pendant la même période, le service d'Assistant régional pour la vie religieuse. Il est nommé directeur de la communauté marianiste de Kaisei en 2015. Mais, en raison d'un déclin de son état physique, le père Ikeda doit se retirer de ce poste en 2019. Il est alors nommé à la Villa catholique Nibuno à Himeji, avant de rejoindre en 2022 la communauté Chaminade à Tokyo.

Le père Ikeda restera jusqu'au bout obéissant, doux et toujours souriant. Il n'est pas du genre à parler beaucoup, mais ses paroles sont porteuses de force. Dans ses dernières années, il continue à vivre une vie de dévouement. Souvent le chapelet à la main, alors même qu'il doit lutter contre diverses maladies, il rend grâce au Seigneur en toute chose, et les lui offre. Qu'il repose en paix.